



y



El desencanto del Brexit o la revelación de los costes de la salida de la Unión

Autores : Jérôme Gazzano, Andi Mustafaj



Los Estados miembro negocian líneas directivas para negociar el Brexit con el Reino Unido. El Consejo europeo elaboró el 29 de abril un documento de trabajo. La estrategia europea define tres tiempos de negociación entre la Unión Europea y el Reino Unido. La posición de negociación europea, en este momento, consiste en saldar las cuentas, al tiempo que pretende transformar al Reino Unido en Estado tercero para recrear eventuales lazos con la Unión.

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Editorial **Fundación** : Francia/Europa - Informe Schuman **Crisis financiera** : Grecia **Consejo Europeo** : UE-UK **Comisión** : Social - Jornada/Europa - Biodiversidad **Consejo** : Defensa - Cohesión - Presidencias - Energía **Diplomacia** : Nuclear/Irán - Mediterráneo **Tribunal de Justicia** : Trabajo desplazados - Derechos/autor **BCE** : Política monetaria **Alemania** : Mujeres - Demografía **Bulgaria** : Gobierno **España** : Europa **Estonia** : Ciberdefensa **Francia** : Elecciones **Hungría** : Infracción **Malta** : Elecciones **Reino Unido** : UE-UK **Albania** : Presidente **Rusia** : UE/Rusia **Ucrania** : OTAN **Noruega** : Fondo/Jóvenes **Consejo de Europa** : Hungría - Turquía **Migraciones** : Asilo - Escocia **Eurostat** : Déficit - Paro - Inflación **Eurobarómetro** : Sentimiento/Europa **Estudios/Informes** : Libertad/Prensa - Banco Mundial **Cultura** : Exposición/Basilea - Festival/Dinamarca - Foto

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

¿El regreso de Francia a Europa?



En un editorial personal publicado en su sitio Web, Jean-Dominique Giuliani se pregunta por las condiciones del regreso de Francia a Europa con ocasión de la 2ª vuelta de la elección presidencial francesa el 7 de mayo... [Leer más](#)

Fundación :

Se ha publicado "Pour quelques étoiles de plus... Quelle politique européenne pour la France?"

El Presidente de la Fundación, Jean-Dominique Giuliani, publica "Pour quelques étoiles de plus... Quelle politique européenne pour la France ?". Su lectura, a sólo unos días de la segunda vuelta de la elección presidencial francesa, ayuda a entender lo que podría hacer el nuevo presidente. Pídale.. [Leer más](#)



El "Informe Schuman sobre Europa, el Estado de la Unión 2017" disponible en versión digital



El "Informe Schuman sobre el estado de la Unión" 2017, acaba de publicarse en las ediciones Lignes de Repères en francés y en inglés y permite comprender mejor los retos y desafíos europeos. Está disponible en las librerías o en el sitio Web de la Fundación y desde el 27 de abril en versión digital... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Crisis financiera :

Grecia encuentra un acuerdo con sus acreedores sobre el plan de ayuda



El 2 de mayo se llegó a un acuerdo entre Grecia y sus acreedores en todas las cuestiones técnicas que condicionan la ayuda de los acreedores (en particular la Unión europea y el FMI) a Grecia... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Consejo Europeo :

Directivas del Consejo europeo (artículo 50) para las negociaciones sobre el Brexit



El 29 de abril, los 27 jefes de Estado y de gobierno se reunieron para decidir las principales orientaciones ante la notificación de salida del Reino Unido de la Unión Europea y del Euratom. La Unión Europea hará frente común en las negociaciones y se negará a cualquier negociación "a la carta". La Unión Europea esperará a que las negociaciones sobre el procedimiento de salida concluyan antes de empezar con las relativas a las relaciones futuras... [Leer más](#)

Comisión :

La dimensión social de Europa



El 26 de abril, la Comisión adoptó una propuesta relativa al zócalo europeo de los derechos sociales. Este zócalo contiene 20 principios y derechos esenciales. También publicó un documento de reflexión sobre la dimensión social de Europa para el horizonte 2025 con el fin de encontrar respuestas a los retos a los que se enfrentan nuestras sociedades... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Celebración del Día de Europa



Las instituciones europeas celebrarán el Día de Europa, el 9 de mayo, abriendo sus puertas al público el 6 de mayo en Bruselas, los días 13 y 14 de mayo en Luxemburgo y el 14 de mayo en Estrasburgo. Habrá numerosos actos en cada país... [Leer más](#)

Plan de acción en favor de la biodiversidad



La Comisión Europea reveló el 27 de abril un plan de acción en quince puntos para mejorar la protección de la naturaleza. Este plan pretende una mejor aplicación de las directivas que datan, respectivamente, de 1979 y 1992 y son dos grandes textos fundadores de la protección de la naturaleza en Europa... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Consejo :

La Unión europea estudia cómo equipar con buques a los guardacostas libios



La Unión Europea va a evaluar "en los próximos meses" las necesidades de equipamiento de los guardacostas libios para luchar mejor contra los traficantes de migrantes, señaló el 27 de abril en Malta la Alta representante de Asuntos Exteriores Federica Mogherini durante una reunión de Ministros de la Defensa en La Valetta... [Leer más](#)

Conclusiones del Consejo de Asuntos generales



El 25 de abril, los 28 ministros de Asuntos europeos entregaron las conclusiones sobre la importancia de las políticas de cohesión, la ayuda a los países afectados por los desastres naturales, el final de los gastos de itinerancia y la mejora de la conectabilidad así como del control de las armas de fuego... [Leer más](#)

Otro enlace

Austria, Bulgaria y Estonia coordinan sus presidencias europeas



Con el fin de asegurar una continuidad entre sus respectivas presidencias del Consejo, dotándolas así de coherencia y solidez, Austria, Bulgaria y Estonia decidieron, el 23 de abril, firmar una declaración común con las líneas directoras de sus sucesivas presidencias (seguridad, economía, Brexit, crisis migratoria)... [Leer más](#)

Refuerzo de la solidaridad europea en el abastecimiento de gas



El 26 de abril el Parlamento y el Consejo se pusieron de acuerdo sobre nuevas reglas europeas de cooperación en el suministro de gas. Un país europeo que tenga una penuria urgente podrá alertar a otros Estados miembro de la UE y poner en marcha una ayuda transfronteriza para solucionarlo... [Leer más](#)

Otro enlace | Otro enlace

Diplomacia :

Nuclear iraní: reunión en Viena



Irán y las grandes potencias se reunieron el 25 de abril en Viena para hacer balance del acuerdo nuclear concluido en 2015, y destinado a garantizar el carácter estrictamente pacífico del programa nuclear iraní, a cambio de levantar las sanciones internacionales... [Leer más](#)

Nuevo socio para la investigación y la innovación en la región mediterránea



La Unión Europea ayudará a desarrollar proyectos de suministro de agua e industrias agroalimentarias en la región mediterránea en el marco de una nueva colaboración para la investigación y la innovación en la región mediterránea (PRIMA). La decisión tomada el 26 de abril es consecuencia de un acuerdo alcanzado entre la presidencia maltesa y el Parlamento europeo... [Leer más](#)

Tribunal de Justicia :

Sentencia del Tribunal sobre el trabajo de los desplazados



Según una sentencia del TJUE del 27 de abril, un Estado no puede recalificar por sí mismo a un trabajador desplazado y sobretodo invalidar unilateralmente los certificados de trabajador desplazado emitidos por el Estado que envía al trabajador en caso de litigio. El TJUE confirma así la jurisprudencia... [Leer más](#)

Sentencia sobre los derechos de autor



Según una sentencia del TJUE del 26 de abril, la venta de un reproductor multimedia que permite ver gratuita y fácilmente, en una pantalla de televisión, películas disponibles ilegalmente en Internet puede constituir una vulneración de los derechos de autor... [Leer más](#)

Otro enlace

BCE :

Consejo de gobierno del BCE



El Banco Central Europeo mantuvo sin cambios sus tipos en su reunión del 27 de abril, y confirmó la reducción de su programa de rescate de activos a 60.000 millones de euros. Mario Draghi reconoció que la recuperación económica en los 19 países se reforzaba... [Leer más](#)

Otro enlace

Alemania :

Cumbre de mujeres en el G20 de Berlín



El 26 de abril, durante la cumbre Women20 en Berlín, dirigentes de todo el mundo debatieron la forma de promover la emancipación económica de las mujeres y la igualdad de géneros en el programa del G20... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

El envejecimiento demográfico, mala señal para Alemania



El banco central alemán advirtió en su informe mensual de abril que el envejecimiento de la población iba a limitar el crecimiento de la economía alemana, a pesar del recurso a la inmigración... [Leer más](#)

Bulgaria :

Boyko Borissov encargado de formar gobierno



El Presidente búlgaro Roumen Radev encargó formalmente el 27 de abril al antiguo Primer ministro Boyko Borissov que forme un nuevo gobierno, en el que por primera vez integrará nacionalistas. El Sr. Radev dijo que estaba convencido de que el próximo gobierno "respondería a las expectativas fundamentales de los búlgaros"... [Leer más](#)

[Leer más](#)

España :

El Rey de España en Estrasburgo



Con motivo del 40º aniversario de la adhesión de España al Consejo de Europa (1977), el 27 de abril, el rey de España Felipe VI recordó ante el Consejo de Europa en Estrasburgo el "firme compromiso" de Madrid junto a Europa y la determinación de su país de hacer frente a los desafíos que plantean los refugiados y el terrorismo... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Estonia :

Importante ejercicio de ciberdefensa en Estonia



A finales de abril tiene lugar el más importante ejercicio de ciberdefensa del mundo "Locked Shields 2017", que organiza el Centro de Excelencia de la OTAN para la ciberdefensa Cooperativa (CCDCOE) en Estonia... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Francia :

Resultados de la 1ª vuelta de la elección presidencial francesa



La primera vuelta de la elección del presidente de la República se celebró el 23 de abril con una participación del 78,69%. Emmanuel Macron (en cabeza, con un 24,01% de los votos) y Marine Le Pen (21,30%) se enfrentarán en la segunda vuelta el próximo 7 de mayo... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Hungría :

Se abre un procedimiento de infracción contra Hungría



La Comisión Europea anunció el 26 de abril que había abierto un procedimiento de infracción contra Hungría por su controvertida ley sobre las universidades. Viktor Orban explicó que estos procedimientos eran "infundados" ante el Parlamento europeo... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Malta :

Elecciones legislativas anticipadas el 3 de junio



Debido a las sospechas de corrupción el Primer Ministro maltés decidió, el 1 de mayo, organizar elecciones legislativas anticipadas, que se celebrarán el próximo 3 de junio... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Reino Unido :

Encuentro entre Theresa May y Jean-Claude Juncker



El 26 de abril la Primera ministra británica Theresa May recibió al presidente de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker, para hablar de las negociaciones entre la Unión Europea y el Reino Unido. Se trata de su primer encuentro desde que se activó el artículo 50 el pasado 29 de marzo... [Leer más](#)

Otro enlace

Albania :

Ilir Meta elegido presidente de Albania



El 29 de abril, el Parlamento albanés eligió a Ilir meta, Jefe del "Movimiento socialista para la integración" como Presidente de la República hasta el 2022 por 87 votos contra 2... [Leer más](#)

Rusia :

Federica Mogherini en Rusia



El 24 de abril, en Moscú, los jefes de la diplomacia de la Unión Europea y de Rusia, Federica Mogherini y Sergueï Lavrov, fracasaron en su intento de superar sus desacuerdos a pesar de los llamamientos a una cooperación más estrecha. La Sra Mogherini considera que la cooperación entre Bruselas y Moscú se ve frenada por los profundos desacuerdos respecto a Siria y Ucrania... [Leer más](#)

Otro enlace

Ucrania :

Encuentro OTAN-Ucrania sobre el avance de las reformas



El Secretario general de la OTAN se encontró, el 25 de abril, con el Viceprimer ministro ucraniano, encargado de la integración europea y euroatlántica. Juntos, discutieron sobre el avance de las reformas ucranianas en materia de defensa, de lucha anticorrupción, y de refuerzo de las instituciones democráticas... [Leer más](#)

Otro enlace

Noruega :

Fondo noruego contra el paro de los jóvenes



El 26 de abril el Ministro noruego de Asuntos europeos lanzó el Fondo noruego para el empleo de los jóvenes, destinado a luchar contra el paro de los jóvenes en Europa, que se eleva a 60,6 millones de euros. "Debemos hacer todo lo posible para impedir que se pierda una generación" dijo el Ministro... [Leer más](#)

Consejo de Europa :

Apercibimiento a Hungría



El 27 de abril, la Asamblea parlamentaria del Consejo de Europa recordó a Hungría que debía suspender el debate parlamentario sobre la ley relativa a la financiación de las ONG (ley sobre la "transparencia de las organizaciones que reciben fondos extranjeros") y que suspenda la aplicación de ley sobre la enseñanza superior que amenaza la Universidad de Europa Central en Budapest... [Leer más](#)

Otro enlace

Apertura de un procedimiento de control contra Turquía



Decidido el 25 de abril, este procedimiento es consecuencia de la situación de los derechos humanos, la democracia y el Estado de derecho en Turquía. Se ha pedido a Turquía que levante el estado de emergencia, detenga la promulgación de decretos leyes que se saltan el procedimiento parlamentario, y que libere a los parlamentarios y periodistas detenidos... [Leer más](#)

Migraciones :

Concedidas más de 700.000 solicitudes de asilo por los Estados miembro en el 2016

Según un estudio de Eurostat del 26 de abril, los 28 Estados miembro concedieron el estatuto protector a 710 400 solicitantes de asilo en



2016, es decir, más del doble que el año 2015. Además de estas concesiones, los Estados miembro acogieron más de 14 000 refugiados reinstalados... [Leer más](#)

Escocia quiere su propia política de inmigración



El 24 de abril, un estudio encargado por la comisión de asuntos europeos del Parlamento escocés destacó la importancia para Escocia de tener su propia política de inmigración, para atraer a los inmigrantes europeos y responder así a las necesidades demográficas y de empleo tras el Brexit... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Eurostat :

Reducción del déficit público



Según un estudio Eurostat del 24 de abril, el déficit y la deuda pública se redujeron en términos relativos en el 2016 con respecto al 2015, tanto en la Unión europea como en la zona euro... [Leer más](#)

La tasa de paro en un 8% en la Unión europea y un 9,5% en la zona euro



Según un estudio de Eurostat del 2 de mayo, el paro asciende al 8% en la Unión Europea y al 9,5% en la zona euro en marzo 2017... [Leer más](#)

Inflación al 1,9% en la zona euro



Según un estudio de Eurostat del 28 de abril, la inflación anual de la zona euro se situaría en el 1,9% en abril de 2017, contra 1,5% en marzo... [Leer más](#)

Eurobarómetro :

Una opinión más positiva de la acción de la Unión europea



Según un estudio Eurobarómetro del 28 de abril, la gran mayoría de los encuestados prefiere una respuesta europea común a los desafíos mundiales más que medidas nacionales... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Estudios/Informes :

La libertad de prensa en el mundo



El 26 de abril, Reporteros sin Fronteras publicó la edición 2017 de la Clasificación mundial de la libertad de prensa, marcada por la banalización de los ataques contra los medios de comunicación y el triunfo de hombres fuertes que hacen que el mundo entre en la era de la post-verdad, de la propaganda y de la represión... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Subida del precio de las materias primas industriales en el 2017 según el Banco Mundial



El Banco Mundial prevé una subida de los precios de las materias primas industriales, en particular de la energía y los metales, en el 2017. Estos aumentos se deben a un crecimiento de la demanda, una bajada de la producción, así como huelgas y otros problemas graves en lo que respecta a las minas de cobre... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Cultura :

"Hola Prado" en el museo de Bellas Artes de Basilea

Hasta el 20 de agosto, el museo de Bellas artes de Basilea alberga una exposición de 26 obras maestras, de finales del 15 a finales del siglo XVIII, prestadas por el museo del Prado de Madrid. Un diálogo entre



Tiziano, Zurbarán, Velázquez, Murillo y Goya con Memling, Baldung, Holbein el Joven, Goltzius y Rembrandt... [Leer más](#)

Spot Festival en Aarhus



Los días 5 y 6 de mayo, la ciudad de Aarhus en Dinamarca acoge el Spot Festival, que organiza 200 conciertos de artistas y grupos pop-rock daneses y de Europa del norte... [Leer más](#)

World Press Photo, exposiciones de fotoperiodismo



Numerosas ciudades (Roma, Amsterdam, Sevilla, Poznan, Lisboa, Bari, Barcelona, Dortmund, Hamburgo, Léna, Milán) acogen exposiciones que presentan las fotografías de periodistas recompensadas por el famoso World Press Award... [Leer más](#)

Agenda :



4 y 5 de mayo de 2017
Bruselas
Consejo de ministros ACP-UE



7 de mayo
Francia
Elección presidencial francesa (2ª vuelta)



9 de mayo
Día de Europa

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Charles de Marcilly, Helen Levy ;
Laurent Boulay, Hanna Létang, Béatrice Manole,
Elise Mathevon, Lorène Weber.

Redactor jefe : Charles de Marcilly
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)

